
2008年9月10日 星期三 主编 王绍禹 编辑 赵青 校对 杨丰 版式 宋笑娟

A05

据新华社电 9 日上午，中共中央政治局
常委、国务院总理温家宝邀请 8位来自基层的
中小学教师，参观中南海，并进行座谈。

座谈会开始前，温家宝和 8位教师一起参
观了西花厅。这里是中华人民共和国开国总理
周恩来曾经居住和办公的地方。

离开西花厅，温家宝和大家边走边谈，来到
不远处的国务院第四会议室。等大家都坐定
后，温家宝首先向教师们表示节日的祝贺。

温家宝说，国务院不久前决定开始着手制
定《国家中长期教育改革和发展规划纲要》，
请大家谈谈对这项工作的意见和建议。62岁
的中国人民大学附属中学校长刘彭芝已经是第
二次参加温总理主持的教育座谈会，她提出了
几点建议：应该鼓励社会资金流向教育；要在政
策和资金上支持高中课程改革；进一步发挥优
质学校的作用……

“我发表一点意见。”温家宝有感而发，规划
要根据现代化建设和人民群众的需求制定。我
们要努力实现教育公平。收入的差距可以影响
人的一时，但是接受教育的机会却可以影响人

的一生。
温家宝说，教育是国家发展的基石。有一

流的教育，才能有一流的人才，才能建设一流的
国家。办好教育，教师是关键。他对教师们提
出几点希望：第一，要志存高远、爱国敬业。人
民教师的神圣职责就是传授知识、传承民族精
神、弘扬爱国主义，为祖国和人民培养合格的人
才。第二，要为人师表。教书者须先强己，育人
者须先律己。第三，要严谨督学，与时俱进。教
师在教育创新中承担着重要使命，教师富有创
新精神，才能培养出创新人才。

温家宝最后说，百年大计，教育为本；教育
大计，教师为本。中华民族素有尊师重教的优
良传统，在老师面前，做学生的无论走到哪里，
无论做出什么业绩，对老师的感激和爱戴之情
永远不会改变。长期以来，我国广大教师特别
是广大农村和边远贫困地区的教师，在艰苦清
贫的条件下恪尽职守、默默耕耘，充分体现了陶
行知先生当年倡导的“捧出一颗心来，不带半根
草去”的崇高精神。这种平凡而伟大的精神，永
远值得我们学习和发扬。

□晚报记者 孙娟/文 白韬/图

本报讯 昨日上午，第十届亚洲艺术节
的第二个展览——“感悟东方”2008亚洲影像
艺术展在城东路与顺河路交叉口的商都艺术
馆开幕。

影像艺术还是个陌生的词
“影像艺术是当代艺术品市场中的‘新

宠’，但这个词对于中国的观众还很陌生。”有
关负责人告诉记者。今年在郑举办的第十届
亚洲艺术节首次推出了“感悟东方”，成为亚
艺节中独具特色的艺术展览。

据介绍，影像艺术作为一种新媒体，由于
其实施手段、表现形式的多样性，能极强地还
原艺术家的观念，同时具有油画、雕塑等“老”
艺术载体的优点。

“影像艺术可以把观众融入到作品之中，
在装置作出反映的同时，观众也可以获得不
同的体验，引发个人独特的联想和解读。”日
本艺术家相内启司说。

观众也成为作品的一部分
昨日上午，记者走入商都艺术馆大厅，整

个空间顿时变得黑暗，整个展览不是一些传

统的画框或人像，而被分割成一个个小空间，
每个空间就是一幅影像作品，它们从不同角
度体现着社会和世界的变化。

最受欢迎的莫过于“太极八卦”，地面用
投影机投射一个八卦图形，当你走进八卦空
间后，正前方是一个立着的投影幕布，幕布上
立即出现一名武术大师，开始吧，你可以跟随
大师练“太极拳”了。当你节奏加快，大师的
节奏也加快，这样形成一组忽隐忽现、绵绵不
断的画面。

另外，一些作品利用声光的变化，当你拍
打出声音或者作出一些动作，墙面上的投影
画就会随你的声音或动作而变化。

影像艺术收藏正在升温
大概上世纪 80年代末，影像艺术进入中

国，目前摄影艺术的市场几乎完全都在国外，
80%～90%的收藏队伍是外国人。尽管如此，
影像艺术在中国作为一个新兴的收藏门类，
电子时代影像、VIDEO等影像艺术已经成为
艺术品收藏的新趋势。

开幕式结束后，日本新媒体先驱艺术家山
本圭吾先生还向郑州美术馆捐赠了6幅影像连
画，这是郑州美术馆首次收藏现代艺术作品。

中科院院士、郑州
大学教授、北京大学兼
职教授，这是霍裕平教
授的头衔。在科学研究
过程中，霍教授以思想
新颖而著称。

1937年，霍裕平出生在北京，1959年毕业于
北京大学物理系。从 1959 年至 1980 年，霍裕
平在中科院北京物理所、合肥等离子体物理
所从事理论物理研究工作，在当时的条件下
在国内外主要刊物上发表近 50 篇论文，并出
版专著“非平衡态统计理论”（科学出版

社）。霍裕平教授组织和领导的有关螺旋磁
场对托克马克等离子体影响的一系列实验和
理论研究工作，得到科学院科技进步一等奖。

1996年，霍裕平毅然辞去了中国科学院等
离子体物理研究所所长职务，到郑州大学当了
一名普通教授。

来到郑州大学后，霍教授强调地方院校科
学研究应该主要与国家和地方发展的重大需求
相联系。10 年来，研究工作取得实质的进展。
如今,郑州大学物理系已成为物理学科博士点、
国家凝聚态物理重点学科、物理学科博士后流
动站。 晚报记者 张勤

大讨论促成“五新”局面形成
郑州晚报：通过近期解放思想大讨论，郑

州市工会系统的工作有何升华或者改变？
李元法：通过解放思想大讨论，全市工会

系统广大党员干部干事创业的信心更足了，全
市工会系统基本形成了“观念上有新飞跃、思
路上有新突破、作风上有新改进、环境上有新
改善、工作上有新局面”的五新局面。

四举措给工会会员谋福利
郑州晚报：通过思想解放大讨论，怎样实

实在在地给全体职工群众谋福利？
李元法：具体就是要在四个方面为职工群

众谋福利。
一是搭建职工群众维权平台。目前，全市

已建工会组织单位职工 120万人，基层工会组
织 1.6万家，工会会员 118万人，其中女会员 39
万人，农民工会员50余万人。

二是立足岗位，积极组织各类竞赛，不断
提升职工群众文化素质和劳动技能。

三是发挥服务作用，完善工会帮扶救助体
系，保障职工群众共享改革发展成果。市总工
会组织开展了以“扶贫济困解难事，温暖和谐
进万家”为主题的郑州市2008年“双节”送温暖

活动，全市筹集慰问款总额 1300.2 万元，向困
难职工发放。今年以来，各级困难职工帮扶中
心累计接待 13521人，其中，困难救助 6655人，
救助金额达211.3万元。为2275人提供了职业
介绍服务；开展职工互助互济活动，进一步增
强了职工抵御风险的能力。前 7个月，参加职
工互助互济活动的职工 8306 人，保费达 74 万
元，共对161名遭受意外伤害、患大病的职工进
行了赔付和慰问，金额近39万元。

四是有效发挥维护职工合法权益作用，努
力推动和谐社会建设。

全市首席员工年内将突破1000名
郑州晚报：今年下半年，市总工会将作出

哪些重要工作部署？
李元法：市总工会将重点开展好“当好主

力军、建功‘十一五’、和谐奔小康”各项建功立
业竞赛活动。力争全市“首席员工”突破 1000
名。组织开展“双比双降”节能减排竞赛活动。

同时，还将切实维护职工合法权益。与劳
动保障部门一起，做好劳动合同、集体合同三
年行动计划的检查、总结工作，对三年工作中
的先进单位进行表彰。推动帮扶困难职工活
动深入开展。 晚报记者 裴蕾/文 廖谦/图

第十届中国科协年会既是科技成果的展示会、交流会，也是我省加大招商引资的大平台。昨
日记者从省科协获悉，年会布展工作和签约工作准备就绪，违背国家产业政策和污染环境的项目
一律不签，同时签约项目务求实效，签约项目均为合同项目，协议、意向项目一律不签。第十届中
国科协年会博览会展区设在郑州国际会展中心，将设8个展区：省情综合展区、省辖市展区、国家级
开发区展区、对外开放重点县（市）展区和省级开发区展区、省科技成果展区、省大专院校科研成果
展区、省国防科工业科技成果展区、人才交流和开发成果展区。 晚报记者 孙娟

教师节前夕温家宝邀请8位教师做客中南海

总理给老师说了许多情深意切的话
做学生的无论走到哪里，无论做出什么业绩，对老师的感激和爱戴之情永远不变

总理的教师节
2007年9月9日 温家宝总理到北京师范大学，看望刚刚入学的免费师范生，与几百

名学生和老师进行座谈。师范生免费教育制度在全国六所师范大学试点。
2006年9月8日 温家宝来到北京市西城区黄城根小学，和五年级学生一起上课。温

家宝说，想通过这种特殊的方式向老师们表达敬意。
2005年9月9日 温家宝到北京郊区的中小学看望师生，并与城镇支援农村的教师座

谈。温家宝表示，要把农村教育摆在整个教育的重要位置。

“继续解放思想、加快
推进跨越式发展”大讨论

局委办负责人访谈录（五）

迎接第十届
中国科协年会

访谈主角

郑大物理系靠什么叫响全国
它的研究方向很厉害：服务国家重大需求

亚艺节影像艺术展
不仅好看而且好玩

相信吗
您也可以成为
艺术作品

■相关新闻

影像艺术“太极八卦”互动现场影像艺术“太极八卦”互动现场


